

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Urgence sèisme en Syrie: 100'000 sans-abri à Alep, la population a désespérément besoin d'aide.

COOPI a jusqu'à présent aidé 4'500 personnes déplacées, mais des dons urgents sont nécessaires.

Lugano, 15 février 2023 - Environ **100 000 personnes se sont retrouvées sans abri à Alep**, en Syrie, à la suite du tremblement de terre dévastateur qui a frappé le nord du pays déchiré par la guerre et la Turquie voisine le matin du 6 février. Ce chiffre est estimé par le **réseau humanitaire de COOPI - Coopération Internationale, dont COOPI Suisse est membre, qui est sur le terrain pour soutenir la population**. La situation est d'urgence dans de larges zones, alors que le bilan global dépasse les 37'000 morts, dont plus de 31'000 en Turquie et plus de 5'700 en Syrie.

Le réseau humanitaire de COOPI a fourni les premiers secours à 4 500 hommes, femmes, enfants et personnes âgées, qui ont trouvé refuge dans 10 abris tels que des écoles, des églises et des mosquées dans les régions de Kallaseh, Saif Aldauleh, Alneil Street, Jamilie, Sulayman Alhalabi, Bouston Alqasser, Qadi Askar. Alors que les interventions se poursuivent, elle a également fourni 500 couvertures, 400 kits d'hygiène (un par famille), 800 lampes solaires, 400 aides médicales, dont des chaises roulantes et des béquilles, et un soutien psychologique à environ 1 500 personnes jusqu'à présent. Mais les besoins sont considérables.

"Les gens sont gravement traumatisés et désespérés, ils demandent de la nourriture et de l'argent pour acheter les choses dont ils ont le plus besoin, ainsi que des matelas et des couvertures", explique Matteo Crosetti, coordinateur régional de COOPI au Moyen-Orient. **"Notre personnel à Alep rapporte que les tensions sont très fortes. Les gens sont en colère parce que l'aide tarde à arriver"**, ajoute-t-il.

Selon les chiffres publiés par le Ministère syrien de la Santé, au 13 février, le nombre de personnes touchées par le séisme s'élevait désormais à 7,2 millions, dont plus de 2 millions dans le gouvernorat d'Alep. Dans cette région, 56 bâtiments se sont complètement effondrés, tandis qu'un nombre inconnu d'autres sont endommagés ou sur le point de s'effondrer. Dans la ville d'Alep, on estime que 18'500 familles ont trouvé refuge dans des abris fournis par les autorités locales et religieuses.

COOPI Suisse continue de soutenir les efforts de secours aux survivants du tremblement de terre et relance son appel de fonds. Vous pouvez faire un don de cette manière:

- <https://suisse.coopi.org/dona-ora>
- par virement bancaire (Banca Stato IBAN: CH3800764140024262003)
- par virement postal (POSTFINANCE IBAN: CH88 0900 0000 6578 5033 1)

Le Réseau COOPI en Syrie:

COOPI Suisse a commencé ses interventions en Syrie dès 2022, pour favoriser l'accès à l'éducation primaire de 900 enfants à Dar'a et dans le Gouvernorat rural de Damas. La **Fondation COOPI** est présente dans le pays depuis 2016, en se concentrant d'abord sur la fourniture de moyens de subsistance aux familles les plus touchées par la crise qui vivent dans les zones rurales de Damas. En 2018, elle a ouvert le programme de soutien psychosocial à Alep, en se concentrant sur les centres communautaires capables d'atteindre plus de 40 000 personnes à terme, grâce à des thérapies spécialisées et des campagnes d'information sur la santé mentale, la prévention de la violence et des abus envers les femmes et les enfants. A cela s'ajoute, en 2021, le programme de sécurité alimentaire qui, par le soutien à l'horticulture, au petit élevage ou l'utilisation du système de travail contre rémunération ou de transfert d'argent, a permis à des milliers de familles de survivre.

Qui est COOPI Suisse:

COOPI Suisse est une association humanitaire laïque et indépendante à but non lucratif, créée le 3 mai 2012 à Lugano selon le code civil suisse et officiellement reconnue d'utilité publique. Elle réalise des projets de coopération au développement et d'aide humanitaire dans les pays du Sud afin de contribuer au développement harmonieux et intégré des communautés avec lesquelles elle coopère, "dans la conscience qu'à travers la rencontre et la collaboration entre les peuples, les idéaux d'égalité et de justice sont poursuivis pour atteindre un meilleur équilibre mondial". (Statut, art. 2.1). En Suisse, et en particulier dans le Canton du Tessin, elle est active dans la sensibilisation, la promotion et l'éducation au développement pour créer une culture de la solidarité internationale et de la valeur de la coopération. COOPI Suisse fait partie du réseau de la Fondation COOPI - Coopération Internationale, une organisation internationale qui depuis 1965 a aidé environ 110 millions de personnes, avec 2.519 projets dans 73 pays différents, employant 5.000 expatriés et 65.000 opérateurs locaux: partageant une même mission, COOPI Suisse collabore en synergie avec la Fondation renforçant ainsi sa propre capacité d'intervention.

Personne de contact COOPI Suisse

Eleonora Giubilei
via Curti 19a
6900 Lugano
suisse@coopi.org
www.suisse.coopi.org
tel. +41 (0)919663472